

令和5年度 9月号 清新で魅力ある学校づくり

学校教育目標 「自立と貢献」

めざす学校像

「自分の成長が実感できる学校づくり」

Chance Challenge Change



あずまがわ

所沢市立東中学校

校長 結城 尊弘

令和5年8月30日発行

【生徒数：1学年172名 2学年149名 3学年170名 7組13名 合計504名】

2学期始業式校長式辞 『自信と誇りをつかむ2学期に』

40日間の夏休みを終え、いよいよ2学期が始まります。

さて、2学期の始業式に当たり、挑戦の心こそ大切というお話をします。

皆さんは「頭のいい人」とはどんな人だと思いますか。「頭のいい人というのは、いっぱい『疑問』をもっている人だ」と聞いたことがあります。「これもわからない」「あれもわからない」「なぜ、こうなったのだろう？」……。そんなふうに、自分で疑問を持ち、「不思議だな」と思う人が「頭がいい」という見方です。そうだとすると、「成績がいい」ことだけが、必ずしも「頭がいい」とは言えないようにも思います。もちろん、成績はよいほうがいいに決まっていますが、今まで思うような成績ではなかったから、自分には力がないなどと絶対に思っはいけないということです。

そもそも、人間の脳には、「生まれつきの違いはない」と言われています。もちろん、「向き不向き」はあるし、才能にも個性があります。脳の中には、絵をかく才能もあれば、人を笑わせる才能、整理整頓の才能、文章を書く才能・・・スポーツや音楽の才能も、当然入っています。みんなが違って、みんなが何かの「天才」なのです。だれもが自分だけの、自分にしかできない使命をもって生まれてきたのです。ですから、他人と比べても仕方ありません。

「うさぎとかめ」の話で、「かめ」が勝ったのは、別に相手が「うさぎ」だったからではありません。「かめ」は、ただ自分の道を、自分の全力で、休まず、あせらず、一步一步、歩んだのです。その結果が最後に勝つ。「他人に勝つ」ことよりも、「今までの自分」に勝てばいいのです。

本当の「自信」とは、「あいつよりは自分が上だ」というようなものではありません。それは「もっと上」が出てきたら簡単に崩れてしまう自信です。そうではなく、「自分は、やるだけのことはやった。『これ以上、やれと言われても、できない』ところまで、やった」という積み重ねから、真の自信が生まれるのです。東中では一人ひとりが自信と誇りを持てるような学校を創っていきます。

ある大学の総長が、こんな言葉を残しています。「他人が1回でできることは、自分は3回やれば必ずできる。他人が3回でできることは、自分は10回やればできないことはない。」自分がどこまでできるか、やってもみないで決めつけてはいけません。全力で努力する習慣は、自分という「宝の山」の鉱脈を掘り出す「シャベル」です。へこたれない習慣がつけば、時間がかかっても、必ず結果は出ます。男子バスケットにおいて遂にワールドカップでアジア以外のヨーロッパの強豪から奇跡の逆転勝利を収めました。前回のワールドカップでも東京オリンピックでも一勝もできなかったアカツキジャパンが結果を出したのです。夢を実現するまで挑戦は続きます。

だから、私たちも「昨日の自分」より、今日は一步前進した「今日の自分」より、明日は、これだけ頑張ろう。そういう一日一日であってほしいと願っています。まだまだ暑い日が続きますが、健康第一で、自信と誇りを持ち、成長を実感できる2学期にしてくれることを期待しています。



小中連携研修～9年間で子供を育てる～



ICT活用研修 東工大 名誉教授 赤堀先生

2023 夏休み東中生の活躍!!

暑い暑い東中生の活躍と成長が見られた夏休みになりました。たくましさを感じる場面が数多くありました。目標に向かって励む姿や誰かのために一生懸命活動する姿は、見ていてとても清々しさを感じます。日頃の授業とはまた別に、夏休み中だからこそ得た経験や挑戦を大切にしてください。

2年 上條千咲 全国中学校新体操選手権大会出場

8月18日(金) 愛媛県松山市で開催されました。上條さんは、関東大会予選を総合5位で勝ち抜き、見事、全国出場を勝ち取りました。全国大会では16位という悔しい結果となりましたが、この経験を糧に、更なる努力と飛躍を期待しています。



3年 大越聯紗 2年 角田真優 関東大会出場

硬式テニスの大越さんは、県大会を5位で勝ち抜き、関東大会出場を果たしました。努力が結実しました。体操の角田さんは、県大会を3位で勝ち抜き、関東大会に臨みました。個人総合で、15位という結果になりました。この経験を次に生かしていきましょう。

民生児童委員との会議



4年ぶりに7月21日(金)に民生児童委員との連絡協議会を開催しました。学校での生徒の活躍の様子を伝えるとともに、地域と学校が一体となって、子供たちを育てていこうと確認しました。

吹奏楽部コンクール銅賞



8月4日(月) ミューズで開催された埼玉県吹奏楽コンクールに出場しました。トップバッターではありましたが、力強く指揮者と一体になった演奏を披露してくれました。銅賞、おめでとう。

お祭り 地域貢献



松郷南、安松、松井、牛沼で地域祭りがにぎやかに開催され、吹奏楽部をはじめボランティアに多くの生徒が参加しました。地域の方々と触れ合うこと、人の役に立つことは貴重な思い出になりました。

東川清掃・校内除草



8月18日(金)、150名を超える生徒ボランティアと保護者・地域の方が一緒になって、東川清掃・校内除草作業が行われました。伝統の取組を支えていただき、ありがとうございました。

夏の部活動等の活躍

- サマーカップ所沢市中学生夏季野球大会 第3位 野球部
- 第11回埼京杯 第3位 女子バレーボール部
- 市中学校夏季剣道大会 男子団体2位 女子団体3位
- 全日本卓球選手権埼玉県予選 シングルス&ダブルス (ベスト8) 越阪部 楓
- 所沢市子ども写生大会 特賞(原田賞) 3年 土橋杏花 入選 3年 土橋心葉



県大会での活躍
陸上競技部
剣道部・卓球部

〜 8月9月10月の主な行事予定

- 【8月】
- 30日(水) 2学期始業式 避難訓練 給食なし
- 31日(木) 給食なし 4時間授業 ※部活動生徒弁当持参
- 【9月】
- 1日(金) 給食開始日 新人陸上大会市予選
- 2日(土) 所沢市総合防災訓練
東 中会場 ボランティア15名募集
牛沼小会場 ボランティア 5名募集
- 6日(水) 専門委員会
- 7日(木) 市内英語弁論大会 PTA運営委員会
- 8日(金) 安全点検日
- 12日(火) 学年総会 3年進路保護者会
- 13日(水) 東中検定(英語)
- 18日(月祝日) 敬老の日
- 19日(火) 生徒総会
- 20日(水) 3年ステップアップ調査②
- 21日(木) 新人大大会市予選1日目
- 22日(金) 新人大大会市予選2日目
- 23日(土祝日) 秋分の日
- 26日(火) 新人大大会市予選3日目



- 【10月】
- 3日(火) 学校雑談
- 4日(水) 市内駅伝大会 航空公園
- 6日(金) 前期歌詠西布(1, 2年生)
- 9日(月祝日) スポーツの日
- 10日(火) 中間テスト① 安全点検日
- 11日(水) 中間テスト② 家庭教育学級
ストリートピアノ演奏会 体育館 ※生徒参加可能
- 12日(木) 体育祭係会 陸上新人県大会(〜13日)
- 16日(月) 生徒会本部役員選挙
- 17日(火) 学年総会
- 18日(水) 体育祭予行
- 19日(木) 尿検査一次(〜20)
- 20日(金) 体育祭準備
- 21日(土) 体育祭 ※雨天時 月1〜3
- 22日(日) 体育祭予備日① (雨天時 休み)
- 23日(月) 振替休業日(10/21分)
- 24日(火) 体育祭予備日② 給食なし
- 25日(水) 3年ステップアップ調査③
- 31日(火) 生徒総会(新生徒会役員任命式)

